



Ejecutivo reitera su solidaridad con Pedro Castillo

Boluarte retira a su embajador por críticas de AMLO

• Por Jorge Chaparro
jorge.chaparro@razon.com.mx

La presidenta de Perú, Dina Boluarte, ordenó la retirada definitiva de su embajador en México, Gerardo Manuel Talavera Espinar, y dio a conocer que la relación bilateral entre ambos países quedará a nivel de encargados de negocios.

La mandataria peruana acusó que el gobernante mexicano decidió apoyar el golpe de Estado que perpetró el expresidente, Pedro Castillo.

"El señor López ha decidido apoyar el golpe de Estado que diera el ahora expresidente Pedro Castillo el siete de diciembre del año 2022.

El mismo que generó el rechazo unánime de las instituciones que integran el orden democrático en el Perú y la decisión del Congreso de la República de vacarlo en el cargo con el voto de 101 de sus 130 parlamentarios, haciendo uso de una facultad que le reconoce la Constitución

LA PRESIDENTA de Perú señala que las relaciones entre su país y México quedan a nivel de encargado de negocios; acusa a López Obrador de violar el principio de no injerencia

Política", enfatizó la mandataria peruana durante un mensaje a través de la televisión de esa nación en el que apareció junto al primer ministro, Alberto Otárola, y la ministra de Relaciones Exteriores, Ana Cecilia Gervasi.

De acuerdo con la mandataria, López Obrador "con sus declaraciones viola el principio del derecho internacional sobre la no injerencia en asuntos internos, así como aquellos referidos a la defensa y promoción de la democracia".

La respuesta de la presidenta, se originó luego de las críticas que ha vertido en su contra el mandatario del Ejecutivo.

La mañana de ayer, el mandatario mexicano, calificó de presidenta espuria a Boluarte. Además, en su conferencia de



LA PRESIDENTA peruana Dina Boluarte en una conferencia de prensa en Lima.

7

De diciembre, día en que Dina Boluarte inició su gestión

200

Años de relación bilateral alcanzaron México y Perú

prensa, López Obrador dijo que ella no cuenta con el respaldo de la gente, pues según encuestas en poder del mandatario mexicano, solo el 15 por ciento de los peruanos aceptan su labor.

"Pero, además, fíjense, he visto encuestas en donde la presidenta espuria tiene el 15 por ciento de aceptación, el 85 por ciento la desapruueba; pero todavía tiene menos aprobación el Congreso, los diputados tienen el 90 por ciento del rechazo, 90 por ciento, y aun así ellos mandan con las bayonetas y con la represión, con la fuerza, ya van más de 60 asesina-

dos", dijo López Obrador. El Ejecutivo recibió la tarde del jueves a la señora Lilia Paredes, esposa de Pedro Castillo, a quien le prometió que su gobierno no dejaría solo al exmandatario preso en Perú.

Las declaraciones del Presidente Andrés Manuel López Obrador provocaron malestar en la administración peruana, y así lo hizo ver Dina Boluarte.

"Rechazo enérgicamente las expresiones formuladas hoy por el Presidente de México, sobre asuntos internos del Perú y los inaceptables cuestionamientos que de manera reiterada formula sobre el origen constitucional y democrático de mi gobierno", enfatizó.

La presidenta peruana cuestionó que López Obrador haya privilegiado afinidades ideológicas, ya que, consideró que afecta las relaciones bilaterales.

EL DATO

EL PRESIDENTE se negó en días pasados a entregar la presidencia *pro tempore* de la Alianza del Pacífico a Boluarte, bajo el argumento de no legitimar un golpe de Estado.